

En lo que va de la temporada, la cantidad de incendios forestales aumentó en un 19% respecto a igual periodo anterior.

**María José Villagrán**  
 prensa@latribuna.cl

Ante los pronósticos de temperaturas extremas durante este fin de semana, el Servicio Nacional de Prevención y Respuesta ante Desastres (Senapred) decretó Alerta Roja para la provincia de Biobío, mientras que la Corporación Nacional Forestal (Conaf) declaró alerta temprana preventiva por la ocurrencia de incendios forestales.

Al respecto, las autoridades han llamado a extremar las medidas preventivas para evitar catástrofes a consecuencia de los incendios forestales.

La temporada de incendios comenzó el uno de julio de 2024 y se extenderá hasta el 30 de junio próximo. Hasta la jornada de Biobío ya se han registrado un total de 172 emergencias.

La cifra no deja de ser menor si se considera que representa un 19% más que en igual periodo del año anterior.

La superficie afectada de este año es muy menor en relación a la del año pasado, registrándose un 90% menos de superficie afectada en lo que va de esta temporada.

“La estrategia de golpe único que estamos utilizando en conjunto con las empresas forestales, bomberos, las municipalidades y todos los organismos de emergencia nos han dado resultados con esta nueva estrategia. De todas formas, nos preocupa y nos ocupamos de disminuir la ocurrencia porque un pequeño incendio de estos que tenemos registrados se nos pudo haber complicado y haberse convertido en un incendio de gran envergadura”, explicó el jefe provincial de Conaf de Biobío, Juan Carlos Bascur.

#### BOTÓN ROJO

Se trata de una alerta que emite la Corporación Nacional Forestal y es una herramienta que permite identificar los territorios que tendrían una mayor probabilidad de ignición y propagación de incendio.

¿Qué significa que tenga una mayor probabilidad de ignición? “Que el combustible seco

# Riesgo extremo de incendios en Biobío: Refuerzan vigilancia y activan “Botón Rojo”



DIEZ COMUNAS de la provincia fueron declaradas con la alerta “Botón Rojo” para la jornada de este sábado.

dispuesto en el territorio, al más mínimo contacto con una chispa, se va a extender”, explicó Bascur.

Por lo mismo, detalló que las acciones adoptadas por CONAF están orientadas a aquellos territorios en los que se ha declarado “Botón Rojo”.

Este escenario no sólo involucra acciones en materia de prevención sino que, además, contempla el despliegue de recursos.

“Nuestras alertas, personal que trabaja en las torres, las cámaras de televigilancias están atentas a esos territorios, se están monitoreando constantemente para evitar que aquello ocurra”, explicó el jefe provincial de Conaf de Biobío.

Existen dos variables que se consideran al momento de declarar el “Botón Rojo” en alguna comuna: Las condiciones atmosféricas y el combustible.

Respecto a la primera, se considera cuando existen condiciones de viento superiores a los 20 km/h y en torno a la segunda, cuando el combustible presente es igual o mayor al 70%.

#### COMUNAS CON “BOTÓN ROJO”

Es la Unidad de Desarrollo, Investigación y Análisis que tiene Conafa nivel central la que

monitorea –de manera constante- las condiciones climáticas y atmosféricas y, de acuerdo a ese pronóstico, se declara alerta de “Botón Rojo”.

En este contexto, de acuerdo con la actualización realizada durante la mañana de este viernes- las comunas que están con “Botón Rojo” en la provincia de Biobío durante este sábado son Antuco, Los Ángeles, Tucapel, Mulchén, Quilleco, Yumbel, Santa Bárbara, Laja, Quilaco y Nacimiento.

En la víspera, la medida rigió en Antuco, Los Ángeles, Tucapel, Mulchén, Quilleco y Yumbel.

#### TEMPERATURAS ALTAS Y VIENTOS

El jefe provincial de Conaf Biobío, Juan Carlos Bascur, explicó que las altas temperaturas provocan que la humedad del combustible se evapore, lo que genera que las condiciones sean propicias para la presencia de incendios forestales.

Sin embargo, sostuvo que lo que más les complica es la velocidad del viento; “han habido incendios con altas temperaturas pero cuando no hay viento, la propagación es más lenta, aunque se encuentre seco el combustible. Cuando el combustible está seco

y hay alta velocidad del viento, se hace más resistente al control y hay que desplegar más recursos a estos sectores con ocurrencia de incendio, a través de nuestras aeronaves, personal por tierra, brigadas mecanizadas, brigadas cisternas”, explicó Bascur.

#### LLAMADO A LA COMUNIDAD

Considerando el escenario de altas temperaturas pronosticadas para este fin de semana, Bascur llamó a la comunidad a tomar conciencia respecto al tema de los incendios forestales.

“Cuando ocurre un incendio forestal no solamente se queman pastizales, matorrales y bosques sino que estamos expuestos a que se nos quemen las viviendas, nuestros bienes y lo peor de todo, es que también se pone en riesgo la integridad y la vida de las personas”, sostuvo la autoridad provincial de CONAF.

Asimismo, también exhortó al autocuidado y a la corresponsabilidad; “como Conaf, empresas forestales, bomberos, municipios y organismos que trabajan en las emergencias no podemos hacerlo solos. Gran parte de esa responsabilidad la tienen las personas que viven en los distintos territorios”, puntualizó Bascur.

Fue en este contexto que sugirió despejar los lugares donde se está trabajando con herramientas que provocan chispas, además de mojar la zona donde se están efectuando labores con este tipo de herramientas y limpiar alrededor de las viviendas para que –en caso de que se registre un incendio forestal cerca de las casas- los equipos de emergencia puedan ingresar a hacer el control y el combate del incendio.

A ello, también agregó el despeje de los anillos de seguridad alrededor de los hogares; cortar el pasto y la vegetación y eliminar todo lo que sea malezas, zarzas o pastizal grande que esté cerca de las viviendas.

“Llamó a la comunidad a –que ante al más mínimo atisbo o que se vea algún foco, por muy incipiente que sea- dar aviso a los números de emergencia: al 133 de Carabineros, 130 de CONAF, 4242 de denuncia segura o a las centrales de operaciones de las distintas empresas forestales”, solicitó Bascur.

Finalmente, la autoridad recordó que las quemadas restringidas en toda la región del Biobío y en gran parte del país y que, por ningún motivo, las personas quemando hojas, ramas o material vegetal combustible.